



## **Reunión México de los invitados al “Foro UE-ALC: socios para el cambio”, Bruselas, 13 y 14 de julio de 2023**

Convocada por Tejiendo Redes ALC y Foro Ciudadano para las Relaciones CELAC-UE tuvo lugar el 29 de junio de 2023, en Ciudad de México, México, la reunión de los y las invitados al **Foro UE-América Latina y el Caribe: socios para el cambio**, Bruselas, 13 y 14 de julio de 2023, actividad que se organiza en el marco de las jornadas UE\_ALC, los actos paralelos a la Cumbre UE-CELAC, que se celebrará los próximos 17 y 18 de julio de 2023-

Este encuentro supondrá una gran oportunidad para que se establezca un diálogo entre la juventud, la sociedad civil y las autoridades locales de ambas regiones. El objetivo general del Foro es que agentes no estatales puedan intercambiar opiniones y experiencias de forma inclusiva y analizar oportunidades para forjar un futuro sostenible e integrador en ambas regiones. Se espera que el resultado de este diálogo se materialice tanto en la elaboración de una serie de recomendaciones para la celebración ulterior de la Cumbre UE-CELAC, como en una cooperación que, a partir de entonces, sea más estrecha entre los agentes no estatales, los jóvenes y las autoridades locales de ambas regiones.

La reunión celebrada en Ciudad de México, bajo modalidad híbrida, reunió a una veintena de representantes de organizaciones de jóvenes que trabajan por los derechos sexuales y Reproductivos; pueblos indígenas; grupos con discapacidades; organizaciones de mujeres y feministas; de derechos humanos; de infancia y adolescencia; de incidencia política ciudadana; ambientalistas; etc. Para su realización, las organizaciones convocante contaron con el apoyo de la de Apoyo a los Diálogos Políticos y Sectoriales UE-México.

### Agenda:

Luego de la bienvenida, y una breve presentación del objeto de la reunión, la ronda de presentación de participantes (presenciales y virtuales) dejó en evidencia la pluralidad de la convocatoria, no sólo en términos temáticos, sino también territorial, proviniendo los participantes no solamente de la Ciudad de México sino de varios estados de la República Mexicana.

Entrando al tema de la convocatoria, se realizó una breve introducción al relanzamiento de las relaciones CELAC-UE y a la III Cumbre CELAC-UE a celebrarse en Bruselas, 17 y 18 de julio de 2023. A continuación se abordó la especificidad de las relaciones México-UE, en especial lo relativo al Acuerdo Global, los Diálogos de Alto Nivel, el Plan Sonora, etc., temas que generaron un interesante debate al respecto, en especial dado el tiempo transcurrido desde la última cumbre regional en el 2015.

Como previsto, una especial atención merecieron los preparativos del **Foro UE-América Latina y el Caribe: socios para el cambio**, Bruselas, 13 y 14 de julio de 2023, sus objetivos, características, agenda, dinámica, etc. A través de un animado intercambio de preguntas y respuestas, se compartieron las expectativas de los participantes respecto de sus posibles roles, aportes y abordaje de los distintos temas a tratar en dicho evento.

Como conclusión del debate se adoptaron una serie de acuerdos, como ser:

1. Redacción y envío a la Secretaría de Relaciones Exteriores y a la Misión de México ante la UE de una nota solicitando una reunión (híbrida), de ser posible la semana próxima, para dialogar con las autoridades de la Secretaría sobre la III Cumbre, el “Foro UE-ALC: socios para el cambio”, participación de representantes de organizaciones sociales y de jóvenes en la delegación oficial de México a la III Cumbre CELAC-UE, etc.
2. Los participantes compartirán información de que dispongan sobre los preparativos del **Foro UE-ALC: socios para el cambio**, en relación a contenidos, participantes, logística, etc.
3. Compartir otras informaciones como, por ejemplo, la agenda de diálogos políticos y sectoriales (temáticos) previstos para los siguientes meses en torno a la agenda de las relaciones México y UE, y reclamar a las autoridades correspondientes la participación de la sociedad civil en todos ellos, según sus especificidades temáticas.
4. Los participantes en la reunión que asistan al **Foro UE-ALC: socios para el cambio** articularán su participación en el evento enfatizando algunos planteos como, x.e. transiciones justas en el marco de la Global Gateway; la efectiva participación de la sociedad civil en la implementación del Acuerdo Global México-UE y de los proyectos de inversión “apalancados” por la Global Gateway en México, así como sobre la necesidad de alianzas multiactores (jóvenes, organizaciones de la sociedad civil, sector privado, academia, sindicatos, etc.) para la implementación y seguimiento de tales proyectos, etc.
5. A partir de los resultados de las III Cumbre CELAC-UE, y de la agenda de diálogos políticos y sectoriales antedicha, las organizaciones participantes se proponen desarrollar a futuro un trabajo articulado respecto de las relaciones México-UE.
6. Para ello, las organizaciones asistentes a la reunión proponen a la Facilidad de Apoyo a los Diálogos Políticos y Sectoriales UE-México la posibilidad de apoyar la realización de un encuentro post III Cumbre para analizar sus resultados, reflejarlos en la agenda de las relaciones México-UE y establecer un diálogo que les permita interlocutar con autoridades mexicanas, Delegación de la UE, representaciones en México de países miembros de la UE, etc., convocando a otras organizaciones. El objetivo último de esta convocatoria será la creación de un núcleo que organizaciones de jóvenes y sociedad civil para el seguimiento y la incidencia sobre las relaciones México-UE.
7. Finalmente, los participantes agradecieron la hospitalidad y apoyo brindado por el equipo de la Facilidad de Apoyo a los Diálogos Políticos y Sectoriales UE-México para la realización de la reunión.-